

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 19 de Noviembre de 1902

Año XXXI, Núm. 8.897

La situación política

Madrid 16.

EL NUEVO GOBIERNO

El Sr. Salvador fué presentado por el Sr. Suárez Inclán al personal del ministerio de Agricultura, cambiándose con este motivo las naturales cortesías entre el ministro y el ex-ministro. Este fué acompañado hasta la puerta del edificio por el alto personal.

Luego se reunió éste en el despacho del ministro, y el Sr. Salvador dirigió a los empleados la palabra en términos cuya síntesis es la siguiente:

«Necesite, señores, de la colaboración de todos en sumo grado, precisando que aquí no haya mas que amigos para que la coordinación y éxito del trabajo sea mayor.

Estimo que la regeneración de España está en administrar bien y á esto se han de dirigir mis esfuerzos. Para ello trabajaremos mucho; pero siempre procuraré yo dar el ejemplo.

Ni la inmoralidad, ni la ineptitud, ni la falta de laboriosidad han de hallar tolerancia en mí. No espere temer que hacer nada en este sentido; pero desde luego debo decir que seré inexorable, recurriendo hasta á los tribunales de justicia.

Administrando bien, acabaremos con esos impulsos descentralizadores que se notan, y que responden sólo á la tardanza con que en estos centros se despachan los asuntos.

Ruego, pues, á los jefes de negociado que me remitan una lista de los asuntos que hay pendientes, y espere que no estarán equivocadas, pues todos ellos estarán al tanto de lo que hay en sus oficinas.»

Terminó el Sr. Salvador esperando que todos le ayudarán en el cumplimiento de su misión.

En el ministerio de Gracia y Justicia y en el de Hacienda tomaron posesión, respectivamente, los Sres. Puigcerver y Eguilior, sin que ocurriera ningún incidente mencionable.

LOS PRÓXIMOS DEBATES

En los círculos políticos se hicieron ayer muchos pronósticos acerca de la viveza y duración que tendrán las próximas discusiones en el Congreso.

Negábase el propósito atribuido á algunos amigos de los Sres. Romero Robledo y Canalejas de promover apasionados incidentes. Lo que tienen decidido es ejercitar una severa crítica de los actos y de los proyectos del gobierno, haciendo uso de los medios que el reglamento les concede y obligando á las mayorías á que concurran á las sesiones con la debida puntualidad.

Decían también que ejercitarán dicha crítica incluso para los proyectos de fuerzas permanentes de mar y tierra, sin consideración á la fecha en que puedan ser aprobados.

La discusión referente á la última

crisis no se sabe quién la iniciará, pero desde luego se asegura que el Sr. Romero Robledo explicará su intervención en las gestiones para solucionar dicha crisis.

Los conservadores decían que no harán obstrucción á los proyectos de fuerzas de mar y tierra, sin que por ello renuncien á una discusión detenida, y que no consentirán que se atrepelle el derecho de las minerías. Se opondrán á toda prórroga injustificada de las sesiones.

De los tetuayistas no se sabe aún qué actitud adoptarán.

Los carlistas ayudarán á las minerías.

En cuanto á los republicanos, no se sabe cosa alguna; verdad que esta representación parlamentaria, fuera de algún acto personal, no ha manifestado de modo alguno su presencia en las Cámaras.

¿CUANDO SE REANUDARÁN LAS CORTES?

Habiase dicho que el propósito del gobierno era reanudar mañana lunes las sesiones de las Cámaras. En el curso de la última crisis lo había manifestado así el Sr. Sagasta varias veces y una de las personas á quien le dijo fué al Sr. Romero Robledo. Ayer mismo lo consideraban indudable los íntimos del gobierno. En el Congreso quedaren extendidas las citaciones, esperando para repartirlas el momento en que se recibiera la comunicación de la Presidencia del Consejo, dando cuenta de haberse constituido el nuevo ministerio.

Sin embargo, las sesiones no se reanudarán mañana. Los B. L. M. del ministerio de la Gobernación que ayer comenzaron á repartirse recomendando que mañana asistían los diputados al Congreso, fueron mandados recoger.

El Sr. Sagasta dijo ayer que las sesiones podrán comenzar el martes ó miércoles, y no antes, porque está fatigado á consecuencia de las gestiones hechas durante la última crisis, y además porque está afónico. Por tales razones pudiera demorarse más el plazo.

Los que comentaban este aplazamiento encontraban también explicación del mismo en la circular telegráfica del ministro de la Gobernación á los gobernadores de las provincias recomendándoles en términos muy apremiantes que veagan á Madrid los diputados y senadores ministeriales. Análoga recomendación se hizo, y por cierto con muy escasa fortuna, durante el último debate político. Veremos si ahora es más atendido el gobierno.

Quedamos, pues, en que hasta ahora no está determinado el día en que se reanudarán las sesiones de las Cortes.

El Sr. Moret visitó anoche á los señores Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo para manifestarles los motivos por los cuales ha decidido el señor Sagasta que las sesiones no se reanuden mañana.

CONSEJO DE MINISTROS

Se celebrará esta tarde á las cinco en la Presidencia. El objeto principal de

esta reunión de los ministros es el fijar el plan parlamentario.

Tratará seguramente de los proyectos sobre difamación y supresión del «affidavit», y se trazarán las posibles previsiones para el caso probable de un debate político en la Cámara popular.

De los proyectos que tenía presentados á las Cortes el Sr. Suárez Inclán parece que nada se tratará hasta que les haya examinado el nuevo ministro de Agricultura.

VOTO DE CONFIANZA

Decíase ayer en los círculos políticos que el jefe del gobierno, habiende obtenido la ratificación de sus poderes por la corona, desea ahora demostrar que cuenta con el apoyo de la mayoría en ambas Cámaras. Se añade que á eso responde el apremiante requerimiento dirigido á los senadores y diputados que se hallan en provincias para que vengan á Madrid.

En una de las primeras sesiones de las Cortes se presentará alguna proposición que sea un voto de confianza al gobierno.

PROPÓSITOS DE LOS NUEVOS MINISTROS

No dejaron ayer de comentarse las frases pronunciadas por los nuevos ministros al encargarse de sus respectivas carteras.

Respecto al Sr. Salvador, en otro lugar de este número llamamos la atención acerca del concepto que le ha merecido la obra reformista del Sr. Suárez Inclán.

Los Sres. Puigcerver y Eguilior hicieron insinuaciones del propósito de modificar los proyectos de sus antecesores ó de suspender todo juicio sobre ellos hasta que los hayan estudiado con toda la necesaria atención.

De donde resulta que los ministros nuevos no son verdaderos continuadores de la obra del anterior gobierno, sino que se proponen reformarla.

El Sr. Eguilior ha reservado su opinión acerca del proyectado sindicato de franceses hasta que conozca en detalle el estado de las negociaciones para constituirle.

TELEGRAMAS

Madrid 17.

Según dicen personajes bien informados, el Gobierno confía que la contestación del Vaticano sobre el asunto del Concordato llegará á tiempo de poder participarla á las Cortes, antes de que éstas sean cerradas.

Desde Tángier telegrafían diciendo que los rebeldes de Benidar deponen su actitud hostil, creyéndose que en breve será un hecho su completa sumisión.

De Bruselas comunican que el Gobierno ha expedido una orden, en virtud de la cual han sido expulsados del territorio de Bélgica todos los extranjeros que carecían de medios de subsistencia.

El anarquista Rubino ha confesado que se proponía matar á los soberanos de Inglaterra é Italia.

Se hacen muchos comentarios sobre la exigua mayoría con que cuenta el Gobierno en el Congreso, para el caso de que se provoque una votación con el fin de otorgar un voto de confianza al señor Sagasta.

Dícese que se abstendrán de tomar parte en dicha votación los canalejistas, con lo cual queda gravemente comprometida la situación del Gobierno.

En la Diputación provincial de esta corte se ha verificado la elección de Secretario, recayendo esta en D. Simón Miñals por una mayoría de 18 votos.

El candidato ministerial ha sido derrotado.

Se han levantado varias protestas de las cuales se ha extendido acta.

Créese que la votación será anulada.

De Sevilla dicen que se ha dispensado un gran recibimiento al ministro de Marina, duque de Veragua, quien fué á aquella capital para llevar la representación del Gobierno en la traslación de los restos mortales de Cristóbal Colón.

En la estación le esperaban las autoridades y gran número de comisiones.

La ceremonia de la traslación al nuevo monumento que se ha erigido en la Gatedral ha resultado solemnisima.

Un telegrama de Londres trasmite la noticia de haber llegado á aquella capital el rey de Portugal.

París.—En despachos de Aden participan que reina gran excitación entre los árabes del mar Rojo, temiéndose que estallen series conflictos.

París.—Se ha declarado un violento incendio en el famoso castillo de Suresnes.

El conde de Frank que lo habitaba, ha sido encontrado carbonizado.

París.—El rey de Portugal marchará de esta capital mañana, proponiéndose regresar el 8 de Diciembre próximo.

París.—Telegrafían de Tolon que un tren al entrar en la estación, chocó con otro, resultando catorce heridos.

París.—Dicen de Saint Etienne que gran número de mineros del Loire reanudarán el trabajo mañana.

París.—MM. Basly y Lamendin, diputados, han enviado á M. Combes una vigorosa protesta por haberse despedido á cierto número de mineros en el Paso de Calais.

París.—El ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, ha enviado un telegrama al rey Leopoldo de Bélgica, feicitándolo en nombre del Gobierno por haber resultado ileso del atentado de anteayer.

París.—En despachos de Berlín dicen que el Kromprinz marchará á Compensague el 15 de Diciembre próximo.

París.—Comunican de Nueva York que se ha descubierto un complot contra la vida de Mr. Morgan, del llamado «Rey del acero», y de otros archimillonarios.

Todos ellos habían recibido estos días anónimos amenazadores.

La policía ejerce cuidadosa vigilancia cerca de las personalidades amenazadas.

Ha sido detenido un alemán llamado Becker, que ha declarado pertenecer á una sociedad nihilista formada en América del Norte.

París.—Comunican de Bruselas que han sido detenidos diez anarquistas y puestos en libertad nueve.

BIBLIOGRAFÍA

Si es posible, supera á las anteriores el número de «Blanco y Negro» correspondiente á esta semana.

Además de la preciosa portada en cuatromía que encierra el ejemplar, publica una hermosa doble página central del genial pintor Muñoz Lucena, y artículos suscritos por firmas tan conocidas como la de doña Emilia Pardo Bazán, José Nogales, Rafael Torremé y otros; «La escena española», drama moderno, ingeniosa parodia en verso de Meliton Gonzalez, ilustrada por el mismo, artículos y versos de Perez Zúñiga y Gabaldon, y excelentes dibujos en color de Mendez Branga y Albertí, é intencionadas caricaturas y nota cómica de Xaudaró.

La sección de actualidades comprende los estrenos de «La dicha ajena», de los hermanos Quintero; el drama lírico de Pascual Millán y maestro Larregla, el descarrilamiento de Algeciras, prácticas de artillería en Ceuta, é interesantes datos gráficos de la guerra civil en Marruecos. Acompaña al número una candidatura suelta para el original «Concurso de Navidad», que tan extraordinaria aceptación ha tenido entre los lectores de la popular revista.

Con motivo de ser hoy la festividad del Santo de S. M. la Reina D.^a Isabel II, el crucero de guerra de la nación británica «Calliope», surte en este puerto, ha engalanado con bandera en los topes en honor de tan augusta persona, no saludando al medio día con la salva correspondiente, por haberlo impedido la circunstancia de tener á bordo un enfermo de pneumonia en estado gravísimo.

Acompañado del señor Inspector y de algunos agentes de vigilancia anoche vimos al Sr. Delegado interino del Gobierno, recorrer los establecimientos públicos de bebidas y algunos casinos, al objeto de cerciorarse personalmente, si se cumplían las disposiciones que desde que se encargó de la Delegación tiene dadas respecto á juegos prohibidos; y nos consta que no encontró motivo alguno de reprensión.

Nosotros que siempre hemos sido decididamente contrarios á los referidos juegos, y que consideramos tan perju-

diciales á las familias y á los individuos, y deseamos el exacto cumplimiento de la ley, aplaudimos el celo y diligencia que viene demostrando el expresado funcionario, en pró del sagrado deber que le está encomendado.

El superviviente de la catástrofe de la Martinica Rafael Pons Orfila, que se encuentra entre nosotros, ha ofrecido al Ayuntamiento un cuadro encerrando en dorado marco, su propia fotografía, como recuerdo de haber escapado milagrosamente de tan espantoso peligro.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos recomendándoles la mayor puntualidad y exactitud en la formación del Padrón de Cédulas personales del año próximo de 1903.

Encarece que el día 1.^o de Enero próximo, sin excusa alguna tengan remitidos á la Administración las listas celebratorias y las certificaciones que acrediten el recargo municipal que el Ayuntamiento haya acordado imponer sobre las cédulas ó haber renunciado á la imposición de este arbitrio, en la inteligencia de que la falta de cualquiera de estos documentos será motivo bastante para que no puedan admitirse los restantes.

Copiamos de un colega de la Corte: El 8 de Diciembre se celebrará la boda del joven oficial del ejército don Fernando Weyler, primogénito del ministro de la Guerra, con la bella señorita Consuelo de Lanz y Avilés.

Por este Gobierno de provincia han sido remitidos al Ministerio de la Gobernación, los expedientes de arbitrios extraordinarios formados por los Ayuntamientos de Alayer y Mercadal, para cubrir el déficit que les resulta en sus respectivos presupuestos.

Por la autoridad militar respectiva se cita y llama á los individuos del ejército en situación de Reserva activa que prestaron sus servicios en la 3.^a brigada de Administración Militar de la isla de Cuba y en la Brigada de transportes de Filipinas en las últimas campañas, para que en todo el mes corriente se presenten en la Sección montada de tropas de erta Administración militar los que se hallen en Mallorca, ante el oficial del destacamento de Administración militar de Mahon los que residan en Menorca y ante el Comisario de Ibiza los correspondientes á aquella isla y Fermentera.

Unos y otros deberán exhibir caso de conservarlas las licencias que las fueron expedidas.

Q. E. P. D.—A las cuatro de esta tarde ha sido conducido á la última morada, despues de una penosa enfermedad, el cadáver de D. Lorenzo Valencia Verdeja, capataz de los peones camineros, cuyos servicios venia prestando desde muchos años.

Al entierro han asistido la Reverenda Comunidad de Presbíteros de la parro-

quia de Ntra. Sra. del Carmen, algunos jefes y empleados de Obras Públicas, los peones camineros y muchos amigos del finado y su familia.

A esta última enviamos nuestro pésame deseando al alma del fallecido el descanso eterno.

Por el ministerio de la Guerra ha sido significado para ocupar una plaza de agente de Vigilancia de esta Delegación, al licenciado absoluto del ejército D. Juan Ribé Capó.

A las doce de esta mañana ha tenido lugar en las Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta para contratar por tiempo ilimitado, el transporte de escombros y materiales de las obras municipales, y para el rieigo de las calles no empedradas de esta ciudad, habiendo sido adjudicada al ánte postor José Teixidor y Olives, por los precios establecidos en el pliego de condiciones.

Restaurant.—En el «Centro Ciclista Mahonés» queda abierto un restaurant á cargo del conserje don Juan Alejá, dueño que fué de la antigua Alhambra. El servicio á la carta y abierto toda la noche.

Por el Gobernador civil de esta provincia han sido aprobados los presupuestos adicionales al ordinario del corriente año de los Ayuntamientos de Ciudadela y Villa-Cárlos.

Anteayer fueron desembarcados en el puerto de Barcelona, de los vapores «Balear», «Isla de Menorca» y «Cataluña» procedentes de las Baleares 1.462 cerdos cebados.

Tomamos de un colega: «Un individuo, hijo de padres católicos, por no estar registrado su nacimiento en el registro civil, ha sido declarado soldado, á pesar de que sus padres son sexagenarios, y por consiguiente, con arreglo á la ley, no debiera prestar servicio militar.»

Ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública de Baleares D. Guillermo Rosselló.

En la sucesiva el vapor francés «Bastais» que verifica viajes semanales entre Palma Argel y Marsella, ha cambiado su itinerario

En adelante saldrá de Palma para Argel los lunes á las 3 de la tarde y para Marsella los jueves á las cuatro de la misma.

No se conoce el caso de que una sola vez hayan dejado de producir sus sorprendentes efectos la «Poción y Limonante Antirreumáticos de Grau Inglada», de Barcelona.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Los capitanes de artillería D. Francisco Sendras y Piqué de la comisión liquidadora del 12.^o batallón de plaza, ha sido destinado al de esta isla y nuestro paisano D. Juan Vanrell y Tuduri que sirve en el mismo le ha sido al parque de artillería de Barcelona.

Se ha celebrado en Madrid el certamen de telegrafistas españoles.

En el sistema Morse ha obtenido el primer premio, consistente en un precioso reloj de oro ofrecido por la Reina, el oficial de la estación de Valladolid D. Daniel Blanco.

El segundo premio ha correspondido

al oficial de Palma D. Bartolomé Gili.

En el sistema Hugues se ha adjudicado el primer premio al oficial de la Central D. Mateo Hernández.

El segundo premio le ha obtenido el oficial de Valladolid D. Alejandro Pérez.

Por el Inspector de primera enseñanza, ha sido informado el expediente de D. Jerónimo Roig, maestro de Mercadal, solicitando el ingreso en el escalafon.

Deben adquirirse varios artículos para atender á las necesidades del Hospital militar de esta ciudad.

Las personas que quieran suministrarlos deben presentar sus proposiciones en dicho establecimiento el día 15 del próximo mes de Diciembre.

El señor Gobernador Civil de esta provincia ha publicado la siguiente circular:

«Recuerdo á los Sres. Alcaldes que no han remitido aún á este Gobierno la certificación que les fué reclamada en circular publicada en el B. O. del día 6 del actual referente á intereses del 80 por ciento de sus respectivos Ayuntamientos que lo verifiquen inmediatamente, á fin de poder remitir dichos datos á la Superioridad que les reclama con urgencia.

Palma 13 Noviembre de 1902.—El Gobernador, Gabriel R. España.»

Los mozos que durante el próximo año cumplan 20 de edad y no sean comprendidos en el alistamiento del mismo año tienen perfecto derecho para solicitar y obtener su inscripción en el alistamiento de 1904; pero pasado este plazo incurrirán en la responsabilidad consiguiente.

El día 1.^o del próximo Diciembre saldrá del puerto de Palma para Puerto Rico Habana y escalas el vapor transatlántico «Martin Saenz».

Entre la carga que conduce á Barcelona el vapor correo «Nuevo Mahonés» figura los efectos siguientes:

120 fardos tejidos algodón; 4 bultos desperdicios hilo; 60 cajas calzado; 1 saco café; 21 sacos almendron; 6 cajas queso; 10 sacos resina pino; 2 cajas chocolate; 1 fardo bacalao; 1 cajita bisutería de plata y otros.

En el día de hoy y en virtud de escritura autorizada por el Notario don Francisco Mercadal, ha quedado constituida la Sociedad «Anglo-Española de motores gasógenos y maquinaria general» (ante Julius G. Neville), con un capital de dos millones de pesetas.

Deseamos á la nueva Sociedad que viene á sustituir á la «Maquinista Naval», honra y provecho en sus negocios.

Por la Alcaldía de esta ciudad hoy han sido multados varios muchachos, que el domingo último se entretenían arrojando piedras en la vía pública, con molestias y perjuicios de los transeuntes.

En el vapor correo «Isla de Menorca» debe llegar mañana á esta ciudad, D. Vicente Ceballos, Inspector de Correos de las Baleares.

D. Pablo Ruiz y Verd ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 17 pertenencias de mineral de Zinc con el título de «Nuevo Siglo», sitas en el paraje nom-

VICHY-ETAT es la más superior medicación alcalina; produce los mejores y más rápidos efectos y resulta la más económica. Los manantiales son: para el tratamiento de las enfermedades del estómago. Estas aguas embotelladas, conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores Médicos recomiendan su uso.

VICHY-HOPITAL, para las afecciones del hígado.

VICHY-GRANDE GRILLE, para las afecciones del hígado.

VICHY-CELESTINS, para las afecciones de vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.)

Cada botella lleva un disco azul VICHY-ETAT. No farse de imitaciones y exijase el nombre del manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

Telegramas

DE El Bien Público

(POR CORREO)

Madrid 15.

El Consejo de ministros celebrado hoy, ha terminado á las ocho y cuarto de la noche.

Poco antes de dicha hora salió del Consejo el duque de Veragua, dirigiéndose á la estación para marchar á Sevilla, donde, como es sabido, asistirá al acto de trasladar los restos de su antepasado Cristóbal Colon al monumento que se le ha erigido en la Catedral de aquella ciudad.

Cuando terminó el Consejo no se facultó á los periodistas la acostumbrada nota oficial, pues según manifestó el conde de Romanones, la reunión no habla obtenido otro objeto que enterar á los nuevos ministros de la política del Gobierno y de los principales asuntos que están pendientes de resolución.

Se trató también del plan de tareas parlamentarias que el Gobierno se propone desarrollar, y de la conducta que se adoptará frente á la actitud de las oposiciones.

No se fijó el día en que el Gobierno se presentará á las Cortes, pero se cree que será el martes ó el miércoles.

Se presentará primero en el Senado, teniendo en cuenta que después de la última crisis, se presentó primero en el Congreso.

El Rey, acompañado por la infanta Isabel, la marquesa de Nájera, el conde de San Román, el doctor Ledesma y algunos ayudantes ha pasado el día de hoy cazando en el Pardo.

Se asegura que en breve se dictará una disposición para que los militares vistan constantemente uniforme, y para que los general en las oficinas, usen uniforme de campaña.

Mañana será puesto á la firma del Rey un decreto admitiendo la dimisión á don Luis Silvela, subsecretario de Gracia y Justicia.

Probablemente le sustituirá el señor Garzon, fiscal que es actualmente del Tribunal de lo Contencioso.

Para este último cargo se indica al señor Gomez Sigura.

El «Heraldo» dice que, según las noticias que hasta el han llegado, los señores Sagasta y Moret abrigan la idea de cerrar las Cortes, con la fórmula de: «para la próxima sesion se avisará á domicilio», cuando se haya presentado á ellas el nuevo Gobierno y se obtenga el voto de confianza que se trata de recabar.

Así, pues, añade se intentará la clausura de las Cámaras, cuando termine el debate político, reanudándose las tareas parlamentarias á mediados de Diciembre, para proceder aceleradamente á la discusión de los proyectos fijando los contingentes de fuerzas de mar y tierra, recurriendo, si es preciso, á la sesion permanente para conseguir el indicado objeto.

Y es aún posible, termina diciendo, que se atreva el Gobierno á pretender arrojar sobre las oposiciones la responsabilidad por la tardanza en aprobar las leyes mencionadas.

«La Correspondencia» opina lo contrario que el anterior.

Cree que el Gobierno abriga el pro-

pósito de mantener abiertas las Cortes hasta las vacaciones de Navidad.

Los conservadores abrigan el propósito de excitar al Gobierno para que presente presupuestos.

Quieren también apremiarle para que sea activa su vida en el poder y para ello esperan que les ayudarán las otras oposiciones.

Además, la minoría conservadora presentará en el Senado ó en el Congreso, pues esto no está determinado bien aún, una proposición para dar fuerza de ley al Real decreto que publicó el señor Silvela, suprimiendo las cesantías de los ministros.

Parece que en la primera sesion que celebrarán las Cámaras, se hará una pregunta á los jefes de las mismas, acerca de los términos en que se efectuó la supresion de las sesiones y de la convocatoria de las mismas, entendiéndose que esta ha debido ser para el día siguiente de resolverse la crisis.

Se da como seguro que la primera sesion de Cortes, para presentarse á ellas el Gobierno, será definitivamente el miércoles.

Dícese que en virtud de un requerimiento de un diputado, se ha levantado acta notarial de un documento enviado hace poco al Congreso.

El señor Villaverde, juzgando el resultado de la crisis, ha dicho que le parece bien que se apuren las fuerzas de los partidos todo lo que se pueda, pero que por lo que toca á los liberales se hallan en un estado que no tienen ya vigor para nuevas crisis.

Telegrafían de Bilbao que los socialistas han celebrado hoy un mitin en el teatro Circo del Ensanche para protestar del proyecto de reforma de la ley municipal.

Pronunciaron discursos los conocidos socialistas Perezagua, Carretero, Merodio y Villanueva, combatiendo el indicado proyecto y haciendo propaganda de sus ideas.

También censuraron la conducta de los concejales liberales del Ayuntamiento de Bilbao.

Acordaron dirigir una protesta á la Presidencia del Consejo contra la proyectada reforma de la ley municipal.

Asistió al acto numerosa concurrencia, reinando entre los reunidos gran entusiasmo y orden completo.

Telegrafían de Sevilla que esta tarde llegó el crucero «Extremadura» escoltado por el cañonero «Ponce de Leon».

En la cubierta del crucero iba el jefe del departamento de Cádiz, al que fueron á saludar el general Luque y otras autoridades.

La música del buque tocó al entrar en el puerto el paso doble «Giralda» y luego la Marcha Real.

Ha sido elegido senador por aquella circunscripción D. Fernando Heredia.

Anoche terminó la huelga de oficiales zapateros, pero hoy han anunciado que se retiran del trabajo los cortadores de las zapaterías, pidiendo que se rebajen á nueve las horas de trabajo, y en vista de ello los oficiales han acordado seguir la huelga, haciendo causa común con los cortadores.

Estos se han reunido, acordando constituirse en sociedad para defender sus intereses.

Ha fallecido el beneficiado organista de aquella Catedral, Sr. Iñiguez.

Madrid 16.

Comunican de Cádiz que se han recibido en aquella capital noticias de Tetuán, según las cuales han sido puestos en libertad los arrieros á quienes los rebeldes hablan secuestrado.

Se espera la llegada de tropas del Sultán para castigar á los rebeldes.

Reina tranquilidad en aquella capital. Los moros ladrones que pululaban por los caminos, han desaparecido.

Ha llegado á Ceuta el crucero «Numancia».

Comunican de Sevilla que se están haciendo con gran actividad los preparativos para el solemne acto de trasladar los restos de Cristobal Colon al monumento que al efecto se ha erigido en la Catedral.

En el centro de ésta se ha levantado un imponente y lujosísimo túmulo, en el que serán depositadas las cenizas del inmortal descubridor del Nuevo Mundo, hasta el momento en que sean colocadas en el monumento.

Ampliando las noticias que hemos transmitido ya acerca del Consejo de ministros celebrado anoche, podemos añadir que seguramente el miércoles, á las tres de la tarde, se presentará el Gobierno en el Senado y á las cuatro en el Congreso.

El Sr. Sagasta llevará el peso del debate, empezando por explicar cuanto se relaciona con la última crisis.

En el Consejo ha quedado acordado el nombramiento de subsecretario de Gracia y Justicia á favor del conde de Villapadierna.

El Sr. Eguillor se propone continuar los trabajos que dejó interrumpidos el Sr. Rodríguez para la formación del sindicato que ha de encargarse de la compra de francos.

El duque de Almodóvar dió cuenta al Consejo de que el embajador de España cerca del Vaticano le ha comunicado que se está redactando la nota contestacion á la última que dirigió el Gobierno á la Santa Sede.

La impresion del embajador es de que el Vaticano hara pocas concesiones y de que las negociaciones serán largas.

Se trató en el Consejo del proyecto de ley de difamacion, acerca del cual formuló algunos reparos el Sr. Puigcerver.

El Sr. Moret hizo del proyecto una calurosa defensa, que reforzó con un resumen de lo legislado en el extranjero sobre esta materia.

Se acordó mantener el proyecto con algunas modificaciones y aceptando las enmiendas que se consideren pertinentes.

Después de un detenido examen del proyecto de supresion del «affidavit» se acordó retirarlo del Parlamento.

El Sr. Eguillor se opuso francamente á que se llevara adelante el proyecto, por considerarlo perjudicial á los tenedores extranjeros y al crédito nacional.

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 19.

Los nuevos ministros no firmarán disposicion alguna, hasta que no hayan aparecido en la «Gaceta» los correspondientes decretos de nombramiento, que se publicarán después de reunidas las cortes.

La recaudacion de la última quincena ha cerrado con notable aumento.

Madrid 19.

Ha regresado el duque de Veragua, pasando inmediatamente á visitar al Sr. Sagasta.

Se ha firmado el R. D. abriendo las Cátedras de Clínica en las enfermerías, con caracter de General, Principal y Municipal.

brado Isla de Colom del término municipal de Mahon, haciendo la siguiente designacion:

Punto de partida la estaca NO. de la mina «Renovada». A partir de él se medirán unas á continuation de otras las distancias: 100 metros al E., 300 al N., 500 al S., 100 al O., 200 al N. y 400 al O.

El comercio se queja y con razón de que á causa de la recogida de la moneda anterior á 1868, y de no haberse puesto en circulacion una cantidad de pesetas equivalente á la que se ha retirado del curso, hacen falta pesetas en las pequeñas transacciones, habiendo muchos establecimientos que pasan verdaderos apuros para devolver el cambio al entregarles el comprador una pieza de á duro.

Es indicado para el cargo de Delegado del Gobierno en esta isla, el Secretario del Gobierno civil de las Baleares Sr. Arboleya.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Sta. Isabel reina de Hungría viuda.

Santo de mañana.—Stos. Félix de Valois confesor y fundador y Silvestre.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

Cotizacion oficial

Madrid 18.—4 t.

4 por ciento Interior.	73'45
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'75
Billetes Hip. Cuba, 36.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	485'45
Comp. Arrend. Tabacos.	408'25
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	33'98 á 33'95
Londres á la vista.	00'00 á 00'00
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

NOTICIAS MARÍTIMAS

El día 15 salió de Port Said el vapor trasatlántico «Alicante» en direccion á Suez.

La escuadra inglesa del Canal de la Mancha, que actualmente se halla anclada en Gibraltar, se compone de los acorazados de 15.000 toneladas «Hannibal», «Júpiter», «Magnificent», «Mars», «Prince George» y «Repulse» y los cruceros «Diadema», «Niobe», «Arrogante» y «Furious».

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

D. Bartolomé Sintés; un Sr. Oficial; José Garau; Rafael Ros; Ignacio Cortés; Lorenzo Pomar; Jaime Mesquida; Onofre Fornaz; Miguel Gisbert; Joaquín Lasalle; Juan y Antonio Rotger; un carabnero, y Francisco Palmer.—Total, 14.

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona á bordo del mismo buque:

D. José Alonso; Manuel López; Juan Bonet; Pedro Pobludes; Miguel Serra; José Sinca; Juan Alemany; Marcos Arnau; Antonio Muñoz; Jaime Macián; Enrique Barau; José Pons; Isidro Mas; Juan López; José Pardo; José Cuanello; José Valls; José M. Saniz; Juan Llopart, y Francisco Villalonga.—Total, 20.

Movimiento del Puerto

Entrados el 19

De Palma, vapor-correo «Nuevo Mahonés».

Despachados el 19

Para Barcelona, el buque anterior.

